

## Stellungnahme

03.07.2023

Aufgrund von mehreren Anfragen und Situationen, merken wir, dass es eindeutige Worte braucht. Worte zu dem Spendenaufruf von der Band Feine Sahne Fischfilet am 18.06.2023 für das Seenotrettungsschiff MARE\*GO, das wir betreiben.

Wir stehen zu den Betroffenen von Diskriminierungen, Gewalttaten und Übergriffen. Immer.

Unsere Leitgedanken:

Die Zusammenland gUG versteht sich als gemeinnützige Trägerin, die sich zu den Menschenpflichten und Menschenrechten bekennt und die Einhaltung dieser als Leitbild hoch hält. Wir erwarten, dass alle Menschen und Organisationen, mit denen eine Kooperation eingegangen wird, sich ebenso daran orientieren. Dies beinhaltet auch, dass sich eindeutig gegen jegliche Form von Diskriminierung (z.B. Sexismus, Rassismus, Ableismus) und gruppenbezogener Menschenfeindlichkeit (z.B. Antisemitismus) positioniert wird. Wir streben darüberhinaus eine menschenfreundliche Fehlerkultur an und unterstützen Kooperationspartner:innen im Umgang mit diesen Themen. Genauso wünschen wir uns, auf diskriminierendes Verhalten unsererseits hingewiesen zu werden.

Wir sind neben dem Betrieb des Seenotrettungsschiffs MARE\*GO in verschiedenen politischen Bildungskontexten unterwegs. U.A. machen wir Antidiskriminierungsarbeit, Aufklärung zu Rassismus, Sexismus und weitere Formen der gruppenbezogenen Menschenfeindlichkeit. Wir entwickeln Produkte, um Menschen Hilfreiches an die Hand zu geben, sich wehren zu können, Unterstützung zu finden und stärker zu werden.

Wir wollen in Krisen, schwierigen Fällen und Problemen vernunftbasiert und mit Ruhe vorgehen. Beobachten, Verstehen, Zuhören und Reden. Das alles macht uns nicht frei von Fehlern oder Falscheinschätzungen. Häufig wissen wir es einfach nicht und wollen mit Meinungen vorsichtig sein. Verdachtsfälle, Vermutungen und Vorverurteilungen empfinden wir als sehr schmerzhaft, wenn auch nicht so schmerzhaft wie Übergriffe, Gewalt und Diskriminierungen.

Es stehen Vorwürfe gegen Mitglieder der Band Feine Sahne Fischfilet im Raum. Es heißt, wir sollen uns dazu positionieren, weil die Band einen Spendenaufruf für uns gemacht hat. Nach vielen Gesprächen in den letzten zwei Wochen wollen die einen Gesprächspartner:innen, dass wir uns gegen die Band positionieren und/oder anmerken, dass es da weiterhin starke Probleme gibt. Andere sagen, dass sie aus persönlichen Gesprächen wissen, dass die Band daran arbeitet und das Thema ernst nimmt.

Wir nehmen uns das Recht, zuzuhören und erstmal keine Meinung zu haben. Auch wenn wir es nicht einfach finden, diese Unsicherheit auszuhalten, empfinden wir das als gerecht in



Zusammenland gemeinnützige UG  
(haftungsbeschränkt)

Pfaffenstr. 4  
19055 Schwerin

Raphael +49 173 390 72 76  
Marie +49 176 22 66 54 47

[moin@zusammenland.de](mailto:moin@zusammenland.de)  
[www.zusammenland.de](http://www.zusammenland.de)

Situationen wie diesen. Wir wissen nicht, was passiert ist, was getan wird, wie daran gearbeitet wird, mit wem und was und wohin das alles führt. Dadurch erleben wir Unverständnis und Anfeindungen.

Wir haben gehört und verstanden, dass diese Prozesse der Bearbeitung von Gewalttaten nicht nur intern geführt werden können, wenn es um Personen der Öffentlichkeit geht. Sowohl wir, als auch die Band Feine Sahne Fischfilet müssen Veränderungen, Einsichten und Entwicklungen öffentlich darstellen. Vielleicht sind (potentielle) Täter:innen, die an sich und ihren Verhaltensweisen arbeiten wollen, das der Gemeinschaft schuldig. Es schafft Vertrauen, wenn Prozesse transparent gemacht, Widersprüche oder Missverständnisse geklärt werden.

Wir bitten darum, alle Menschen als Menschen zu behandeln. Auch uns. Beleidigungen, Blockade und Hassnachrichten führen nicht zu einem Lernprozess, sondern verleiten mehr zu einem trotzigem Nein. Daher die dringliche Bitte, auch für unser privates und sehr persönliches Selbstwertgefühl, verhaltet euch wohlwollend mit uns und mit anderen.

Wir plädieren für mehr Achtsamkeit im Miteinander, ein aufmerksames Hinsehen und Zeigen, Unterstützung im Lernen und in der Entwicklung. Wir arbeiten daran, besser zu werden und wünschen uns, dass andere das auch tun.

Wir entschuldigen uns, dass Menschen getriggert und verletzt wurden durch unser Verhalten und den Spendenaufruf für das Seenotrettungsschiff MARE\*GO der Band Feine Sahne Fischfilet.

Marie und Raphael von Zusammenland

PS: Wenn wir uns für Dich noch nicht eindeutig genug ausgedrückt haben und Du weiterhin Fragen an uns hast, dann wünschen wir uns eine Nachricht, einen Anruf oder ein Treffen auf Augenhöhe. Das hier hat gerade so viel Priorität, dass wir andere Aufgaben liegen lassen.